

Michael A. FAHEY (Ed.), *Catholic Perspectives on Baptism, Eucharist, and ministry. A Study Commissioned by the Catholic Theological Society of America*, University Press of America, Lanham - New York - London 1986, XIII + 190 pp., 13,5 x 21,5.

La presentación del Documento de Lima, *Bautismo, Eucaristía y Ministerio*, en 1982, ha llevado a una intensa reflexión en el seno del diálogo ecuménico mundial. El libro que presentamos es un exponente más de este interés.

Como indica el subtítulo, se trata de un estudio encargado por la *Catholic Theological Society of America* a una Comisión nombrada al efecto, y coordinada por Michel A. Fahey, con el fin de sondear la opinión de teólogos católicos al respecto del B. E. M., y así poder disponer de datos de enjuiciamiento. De hecho, el informe elaborado —y que ocupa la mayor parte del libro— también se proponía ofrecer elementos para una respuesta oficial a la Comisión *Faith and Order* por parte de la Santa Sede.

El libro se estructura del siguiente modo. En primer lugar, una breve descripción de la génesis del B. E. M. Tras ello, se ofrece una evaluación global del documento, realizada por la Comisión redactora del Informe. Los restantes capítulos del libro exponen diversos aspectos del Documento de Lima desde la óptica teológica católica, a cargo de miembros de la Comisión de estudio. Una bibliografía seleccionada sobre el B. E. M. y las opiniones suscitadas en estos años cierra el volumen.

Cabe resaltar, como lo hace el propio Fahey, que las opiniones del informe que se presenta son realizadas a título particular de cada uno de los autores, sin comprometer con ellas a los restantes miembros de la *Catholic Theological Society*. La finalidad del in-

forme estriba meramente en lanzar el tema para un debate ulterior. El hecho de que la Santa Sede haya respondido al B. E. M. a través del Secretariado para la Unidad de los Cristianos en agosto de 1987, condiciona el alcance de las opiniones expresadas.

No resulta fácil enjuiciar cada uno de los trabajos que se presentan en el Informe. En todo caso, están impregnados de un talante optimista y esperanzador sobre los resultados del B. E. M. de cara a un acuerdo básico en los puntos que trata. Tampoco ocultan algunas reservas que habrán de ser dilucidadas en el diálogo ecuménico. Con todo, la tarea que resta en el momento actual de recepción del B. E. M. viene ya enfocada a partir de la respuesta católica enviada a *Faith and Order* por el Secretariado romano.

J. R. Villar

AA. VV., *Die Stunde des Laien. Laie und Priester zwanzig Jahre nach dem Konzil*, Eos Ver. Erzabtei St. Ottilien («Sinn und Sendung», 1), St. Ottilien 1987, 208 pp., 11,5 x 19.

Este libro reúne una serie de conferencias que se pronunciaron en septiembre de 1986 durante unas jornadas para sacerdotes, celebradas en Colonia y Augsburg y centradas en el tema: «Laicos y sacerdotes, veinte años después del Concilio».

J. Liminski, joven periodista y padre de ocho hijos, describe con un estilo ágil y muy personal lo que en su opinión constituye la vida de un laico consciente de su misión en la Iglesia y en el mundo. La vida ordinaria y corriente, el trabajo hecho con competencia profesional y en servicio a los demás, actuar como fermento en medio del mundo, saberse hijos de Dios y